

CHAPITRE DEUXIÈME. DE LA PALESTINE.

La Palestine, située sur le bord de la Méditerranée, est un des plus petits pays de l'Asie ; mais en revanche, elle est la contrée la plus célèbre du monde. La Palestine s'appelait autrefois Terre de Chanaan ; plus tard, elle s'appela Terre Promise, parce que Dieu l'avait promise à Abraham et à ses descendans ; puis Terre de Judée et, enfin, Terre Sainte, chez les Chrétiens.

On ne peut rien ajouter à l'idée que l'Écriture nous donne de ce pays. Elle le décrit comme le plus beau et le plus fertile qu'il y ait au monde et, pour donner une idée de sa fécondité, elle dit que des ruisseaux de lait et de miel y coulent sans cesse. Cependant, aujourd'hui, il est, en général, inculte et stérile ; on y voit des plaines entières, où ne croissent, à travers des amas de pierres, que quelques herbes sauvages, où le chèvre et la brebis trouvent à peine un peu de nourriture.

Les philosophes impies ont voulu faire, de la stérilité actuelle de la Judée, un argument contre la véracité de nos livres saints. Insensés, qui ont des yeux et ne voient point, ils ne veulent pas comprendre que le doigt de Dieu est là. Oui, cette contrée si fertile autrefois, au rapport même des auteurs payens, est aujourd'hui sous le poids d'un anathème terrible, et le sang brûlant de Jésus-Christ dessèche cette terre maudite, à caus